

LUIS REDONDO

PRÓSPERA NO TIENE NINGÚN TRATADO QUE LES AMPARE

BARQUERO A PRÓSPERA: "ES LAMENTABLE QUE UN PEQUEÑO GRUPO QUIERA APROVECHARSE DE UN PAÍS POBRE".

9864-4735



CONTEXTO

UNA MIRADA MÁS ALLÁ DE LAS NOTICIAS...

LUNES 7 DE NOVIEMBRE DE 2022 • [EDICIÓN NO 255]

TWITTER COMIENZA
A COBRAR 8 DÓLARES
POR VERIFICACIÓN



TRANSPORTISTAS RECOLAN Y “PEDIRÁN CACAO” A XIOMARA



ALTÍSIMA
VENTA
PARA VOLAR A
ESPAÑA A \$850
POR IBEROJET

MAURICIO
DUBÓN
HACE HISTORIA
AL GANAR
SERIE MUNDIAL



OLIMPIA HUMILLA
4-0 AL MOTAGUA



7 DE NOVIEMBRE | 2022

NACIONALES

CONTEXTO

Fuertes acciones en la lucha contra el cáncer de mama

En el mes de octubre se conmemora internacionalmente la Lucha Contra el Cáncer de Mama, y en Honduras, esta enfermedad es una de las principales causas de muerte entre las mujeres, donde una de cada ocho presenta o presentará esta patología, reflejando proyecciones para este año, de mil trescientos cincuenta nuevos casos de cáncer de mama y un margen de 533 muertes en caso de ser detectado y tratado de manera temprana según estimaciones brindadas por Globocan, la plataforma Estadística de la Organización Mundial de la Salud (OMS).

En ese sentido, el Gobierno de la República, crea un conjunto de acciones desde distintas instituciones públicas creó la campaña que vendrán a fortalecer el estado de bienestar que merece tener la población hondureña, es por ello que, desde la Secretaría de Derechos Humanos (SEDH), se llevó a cabo el foro interinstitucional "Acciones del Gobierno Solidario en la Lucha Contra el Cáncer de Mama" donde distintas instituciones de Estado revelaron sus principales acciones en trabajos de preven-



ción y atención frente a la lucha contra el cáncer de mama.

En el evento la viceministra de la Secretaría de Asuntos de la Mujer, dio a conocer el trabajo realizado a través del fortalecimiento de la Política Nacional de la Mujer, un instrumento que busca garantizar la seguridad social, económica, política y jurídica para las mujeres en todas las etapas de su vida, de igual manera, el Programa Presidencial Ciudad Mu-

jer a través de la campaña Sacá Pecho, Sos Poderosa, realizó acciones para que las mujeres hondureñas puedan acceder a servicios de salud, contar con exámenes de mamografía gratuita en los 6 centros Ciudad Mujer a nivel nacional, logrando realizar solo en el mes de octubre, 2,094 mamografías gratuitas en los seis Centros Ciudad Mujer ubicados Choloma, San Pedro, La Ceiba, Juticalpa, Choluteca y Tegucigalpa.

De igual manera desde la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) a través del Programa de Acción Solidaria (PROASOL) se brindará una compensación económica a las pacientes oncológicas en condición de vulnerabilidad, así como la Secretaría de Salud cuenta con las consultas en dicha especialidad y está dotando a los hospitales públicos de mímógrafos para la atención temprana de pacientes con cáncer y entre otros esfuerzos que involucran también al Congreso Nacional mismo que aprobó el 11% de incremento al presupuesto de salud para reorientarlo en la salud de las mujeres.



Pagarán salarios a personal sanitario antes del 2023



La subdirectora de la Dirección General de Servicio Civil, Miroslava Cerpas, informó que la mayor parte del personal sanitario de primera línea ha recibido sus acuerdos laborales y pagos.

"En la mayoría de los casos, e incluso ya las personas cuentan con su salario permanente mensual y ha sido pagado la deuda que tenía desde el inicio cuando inició el proceso de nombramiento de primera línea que recibió el acuer-

do con el desarrollo de atención de la pandemia en el COVID-19". Cerpas, indicó que antes de concluir el año su dirección habrá terminado con el pago de salarios para este personal médico.

Para concluir, la funcionaria dijo que la mayor parte de este personal fue contratado sin previa evaluación ya que el país estaba en una situación de emergencia por el inicio de la pandemia del covid.

Darle rango constitucional a la CICIH es contraproducente

El miembro de la Asociación por una Sociedad más Justa (ASJ), Lester Ramírez, aseguró que otorgar un rango constitucional a la CICIH es contraproducente.

Ramírez, sostuvo que al volver a la Comisión Internacional contra la Corrupción y la Impunidad de Honduras un órgano del Estado, se destruye el principio de independencia de la misma.

Al tomar este camino "cualquier poder del Estado está facultado para intervenir en esta comisión internacional, ya sea en materia de presupuesto, de contratación de personal y hasta la persecución judicial de cualquier funcionario de la CICIH", indicó.

Seguidamente cuestionó, que el documento para permitir el ingreso de la entidad,



estaría dejando por fuera de su accionar varios delitos estipulados en convenciones internacionales contra la corrupción y contra el crimen organizado.

El Banco de las más grandes promociones premia tus ahorros con **5 casas**

Por cada **1,000 lempiras** de incremento en el saldo promedio de tu cuenta, participas por:

**5 premios de
2 millones de lempiras**
para comprar tu casa



**50 bonos de
50 mil lempiras**
para mejorar tu casa



Si aún no tienes tu cuenta, ábrela hoy
desde tu celular o en nuestras agencias.

#FirmesConTusAhorros

Sorteo de primera casa: **6 de enero de 2023**

Vigencia: hasta el 31 de agosto de 2023 | Ver reglamento en www.bancatlan.hn



**Banco
Atlántida**
Imagina. Cree. Triunfa.



Exitosa venta de boletos de Palmerola – Madrid a \$850

Iberojet ha venido a llenar el vacío que existía de tener boletos a bajo precio

Ya se registra una altísima cifra de pasajes aéreos vendidos, ya que los viajeros empezaron a comprar incluso antes del lanzamiento, informaron representantes de la aerolínea Iberojet

La venta de boletos para los vuelos directos entre el Aeropuerto Internacional de Palmerola y Madrid a solo \$850 ida y regreso ya está disponible en el sitio www.iberojet.com dieron a conocer autoridades de Palmerola International Airport, operador del aeropuerto, y de la aerolínea.

El anuncio oficial se hizo en un evento en el que participaron representantes de agencias de viajes y tour operadores de diferentes zonas del país, donde se confirmó que los vuelos de Iberojet hacia y desde Palmerola comenzarán el miércoles 14 de diciembre.

En el evento realizado en Tegucigalpa, se informó que Iberojet tendrá dos vuelos a la semana, los miércoles y sábado, en modernos aviones A350 900, los más modernos de la flota Airbus, con 432 asientos.

Oscar Castillo, gerente de Iberojet en Centroamérica, confirmó que ya se registra una altísima cifra de pasajes aéreos vendidos, ya que los viajeros empezaron a comprar incluso antes del lanzamiento oficial de la venta de boletos, ya que estaban pendientes desde que se hizo el anuncio del inicio de vuelos entre Palmerola y Madrid.

«Están ya a la venta los boletos aéreos para los vuelos directos, sin escalas, Palmerola – Madrid a una tarifa

especial de \$850 ida y regreso y esto además de ser importante para el aeropuerto y nosotros como Iberojet, lo es también para los hondureños».

El gerente de Iberojet en Centroamérica destacó las instalaciones del Aeropuerto Internacional de Palmerola y la agilidad en los procesos.

«Me encantó Palmerola. No hay como llegar a un lugar nuevo. Se ve espectacular, muy cómodo y muy rápidos los pasos por migración y aduanas. Tiene todas las condiciones de un aeropuerto de clase mundial. Además me encantó el camino hacia Tegucigalpa», aseguró Castillo.

Peter Fleming, Asesor en Desarrollo de Conectividad Aérea de la Junta Directiva de Palmerola International Airport, resaltó el gran beneficio que representa esta nueva ruta para los viajeros.

«Este precio de \$850 es un gran atractivo para viajar directo entre Palmerola y Madrid y el más beneficiado es el pasajero. Que Palmerola haya logrado en menos de un año de operar la llegada de una aerolínea europea nueva a Honduras demuestra que el aeropuerto es un éxito total», aseguró.

Erick Spears, presidente del Consejo de Administración de Palmerola International Airport, se refirió a la elevada cantidad de boletos aéreos vendidos en pocos días.

«La venta de boletos ya había iniciado desde antes del lanzamiento oficial y ya estaba disponible en el sitio web de Iberojet, por lo que ya los reportes muestran que la venta de pasajes aéreos ha sido muy elevada en poco tiempo. Eso demuestra cuánto se había esperado tener una ruta como esta en la zona Central de Honduras y ahora es realidad gracias a Palmerola y por supuesto, Iberojet», dijo Spears.

Más de 486.400 migrantes han retorna do desde 2015

Un total de 486.463 hondureños han retorna do a su país desde Estados Unidos, Centroamérica, México y Europa de 2015 a octubre de 2022, según cifras del Instituto Nacional de Migración (INM) consultadas este miércoles.

De acuerdo a los datos del INM, 302.433 hondureños retornaron a Honduras en el periodo de análisis desde México y 160.795 desde Estados Unidos.

Otras 19.658 personas volvieron a Honduras desde Guatemala, 998 de Nicaragua, 796 de España, 496 de Belice, 305 de El Salvador, 168 de Panamá, 150 de Costa Rica y los restantes 664 de una veintena de países.

Del total de hondureños retornados en el citado lapso, el 58,8 % de los deportados eran hombres (286.097), 19,5 % niños (94.726), 12,9 % mujeres (62.792) y un 8,8 % niñas (42.848). El 59,7 % de los hondureños retornaron al país centroamericano vía aérea, 40,2 % por tierra y el 0,1 % por mar, agregó la institución de Honduras.

Del total de hondureños deportados, el 69 % (335.534) tenían entre 0 y 30 años, y el 31 % (150.929) eran mayores de 30 años.

El año 2019, Honduras recibió 116.567 connacionales indocumentados deportados, la cifra más alta en los últimos 8 años.

Cada año, miles de personas, incluyendo menores de edad, procedentes de Honduras intentan emigrar también huyendo de situaciones como la violencia y la pobreza, dos de los principales flagelos que afectan al país

Del total de hondureños deportados, el 69 % (335.534) tenían entre 0 y 30 años, y el 31 % (150.929) eran mayores de 30 años.

La migración de hondureños, según organismos de derechos humanos y ambientales, también es influenciada por la falta de oportunidades y el impacto del cambio climático en el país.

Varias caravanas con miles de centroamericanos, la mayoría hondureños, han salido desde octubre de 2018 con el propósito de llegar a Estados Unidos.

Las remesas representan alrededor del 20 % del producto interior bruto (PIB) hondureño y se han constituido en uno de los principales sustentos de muchas familias hondureñas.

Este dinero representa la principal fuente de divisas del país, por encima de las exportaciones como el café, los productos de la maquila (industria ensambladora), el camarón y otros.

Los que viven en el exterior, principalmente en Estados Unidos, enviaron 6.483,5 millones de dólares en remesas en los primeros nueve meses de 2022, un 20,4 % más en comparación con el mismo periodo de 2021, según cifras del Banco Central (BCH).

(swissinfo.ch)



Aprueban fondos para construir casas a reasentados por Patuca III

Con el fin de explicar los avances del proceso de Reasentamientos a las 16 familias que fueron afectadas con la construcción del Proyecto Patuca III y sus obras conexas, Personal de la Subdirección de Conciliación y Proyección Social de la Unidad Especial de Proyectos de Energía Renovable (UEPER), realizó recientemente una reunión en la escuela del Campamento de la Central Hidroeléctrica.

En el encuentro se les explicó a los interesados que, en el mes de septiembre, el director Ejecutivo del Programa de Vivienda y Asentamientos Humanos (PVAH) de la Comisión Nacional de Vivienda y Asentamientos Humanos (CONVIVIENDA), Héctor Rolando Estrada, ratificó al director ejecutivo de la UEPER, Humberto Meza Casco, la aprobación de los bonos destinados para la construcción de dichas viviendas.

Sin embargo, se les aclaró a las familias que serán reasentadas, que el capital aprobado forma parte de un fideicomiso, el cual se encuentra en proceso de liquidación, por lo que está sujeto a trámites administrativos.

Además, se les informó que dichos procedimientos administrativos se esperan estén culminados dentro de un periodo



de dos meses, y una vez confirmada la disponibilidad de los fondos del fideicomiso, se procederá a la firma del nuevo convenio Interinstitucional ENEE- CONVIVIENDA para la construcción del Proyecto de Reasentamiento de 16 familias.

Con toda la explicación dada por parte de las autoridades de UEPER, se les demostró a las personas presentes que la Empresa Nacional Eléctrica (ENEE), a través de dicha Unidad, les cumplirá con la construcción de las casas de habitación, a pesar de to-

dos los inconvenientes que se ha tenido para concretizar dicho compromiso. El reasentamiento estará ubicado en la comunidad de Terrero Blanco, en el municipio de Patuca, Olancho, en un área de terreno de 2.2 Manzanas.

"Las familias que serán reubicadas, actualmente tienen sus viviendas en zonas de decho de vía, pasos de línea de transmisión, así como en zonas inundables por el embalse y en la franja de protección" dijo Raquel Aguilar, encargada del proceso de Reasentamientos de UEPER

Vienen multa a transportistas si aumentan esta semana

El Instituto Hondureño del Transporte Terrestre (IHTT), informó que prepara fuertes operativos en distintas ciudades para evitar aumento al precio del pasaje colectivo. Para tal fin, se ha preparado a un equipo de 200 inspectores del IHTT que estarán listos a sancionar a los infractores que aumenten tres lempiras al pasaje.

El inspector general del IHTT, Leonel Rojas, indicó que las multas van desde 2,000 a 3,500 lempiras y los reincidentes se exponen al decomiso de sus unidades.

"Estamos listos, preparados, tenemos los equipos de operaciones a nivel nacional, para evitar que los transportistas abu-



sen del usuario cobrando tarifas que no están autorizadas", sostuvo Rojas.

Los transportistas habrían informado que subieran tres

lempiras al precio del pasaje colectivo en las distintas unidades en ciudades como Tegucigalpa y La Ceiba a partir del lunes 07 de noviembre.

La extorsión sigue en aumento

La subsecretaria de Seguridad, Julissa Villanueva, lamentó que la expresión siga en aumento en el país.

"La extorsión se ha disparado, no lo vamos a negar, claro que sí, en este momento tenemos presente eso y debe haber una estrategia que vaya más allá de resultados empobreci-

dos", detalló la funcionaria.

Seguidamente dijo que Seguridad busca dar más capacidad a las entidades encargadas de combatir este delito.

Finalizó asegurando que se intenta dar la respuesta rápida y certera que la población solicita.



Investigarán desaparición de 5,000 expedientes en BANADESA

El viceministro del Instituto Nacional Agrario (INA), Rafael Alegría, informó que se llevarán a cabo investigaciones a lo interno de Banco Nacional de Desarrollo Agrícola (BANADESA) por la desaparición de 5,000 expedientes.

Desde el inicio de la nueva administración se han recuper-

rado algunos documentos, pero aún falta dicha cantidad, detalló Alegría.

Seguidamente, indicó que esta decisión a sido respaldada por Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG) y la directiva de BANADESA.

Finalmente dijo que la expectativa para el año siguiente es que la entidad se convierta en un banco competitivo que beneficie al pueblo.





La conducción autónoma 5G+L4 hace que los puertos sean inteligentes



Huawei, líder mundial en infraestructuras TIC, se ha asociado con el puerto de Tianjin en China en un proyecto que demuestra cómo las tecnologías digitales están haciendo que el puerto sea inteligente hasta un nivel en el que las condiciones de trabajo y la eficiencia cambian drásticamente.

La ejecución del proyecto consistió en un Sistema de Transporte Horizontal Inteligente sin conductor, sin cables y sin emisiones de carbono en la terminal de la sección C de la zona portuaria de Beijiang del puerto de Tianjin.

El proyecto ha conseguido una conducción autónoma L4, lo que significa que no requiere ninguna interacción humana en el funcionamiento del vehículo. Ha permitido que una flota de 76 Vehículos Guiados Inteligentes (IGV) colabore eficazmente entre sí. El sistema también utiliza el despacho centralizado basado en la nube para aumentar la eficiencia en todo el puerto.

«Estamos avanzando mucho en la conducción autónoma, pero aún no ha llegado a la L5 superior. A pesar de ello, ya podemos poner en uso estas tecnologías en entornos controlados como los puertos con resultados sorprendentes», dijo Joaquín Saldana, Vicepresidente de Estrategia y Marketing de Huawei América Latina y el Caribe.

Joaquín dijo que la transformación digital avanza rápidamente y que los puertos son un entorno típico donde la operación puede hacerse inteligente para mejorar significativamente la eficiencia y las condiciones de trabajo. Están experimentando una gran transformación impulsada por tecnologías como la IA y el 5G. Un puerto típico se ocupa de una multitud de operaciones cotidianas como las llegadas, las salidas, las operaciones en tierra, el transporte horizontal, las

El Sistema de Transporte Horizontal Inteligente de Huawei cumple todas las condiciones para ser considerado «inteligente».

operaciones de patio, el transporte manual de remolques de tractores y las operaciones de puerta. Cada una de ellas se enfrenta a retos y áreas de oportunidad.

Ahora mismo, el transporte horizontal convencional se enfrenta a tres grandes retos. Uno es la dureza de los entornos de trabajo, con largas horas de trabajo extenuante junto con complejas operaciones continuas.

Los riesgos de trabajar con maquinaria pesada. En segundo lugar, los riesgos de seguridad debidos a la fatiga del conductor o al mal uso de la maquinaria pesada. Y por último, el problema del trabajo manual ineficiente.

Para combatir estos grandes retos, el Sistema de Transporte Horizontal Inteligente de Huawei tiene 5 características clave muy importantes:

PLANIFICACIÓN DE RUTAS

Planificación global de rutas: Huawei ha diseñado un algoritmo de planificación de trayectorias globales basado en la cinemática de los vehículos, que garantiza que los vehículos individuales se mantengan en su trayectoria. El algoritmo permite que varios vehículos de transporte horizontal realicen giros sin problemas, tanto si se desplazan en una dirección como en ambas. Esta es la clave para una cooperación segura y eficaz entre varios vehículos. La solución también cuenta con una planificación dinámica de trayectorias cortas en la nube, que responde a una multitud de operaciones de la terminal y ajusta las tareas en tiempo real.

Posicionamiento de alta precisión: Huawei utiliza BeiDou (un sistema de navegación por satélite chino), 5G y mapas HD junto con la asistencia de detección en carretera para garantizar un posicionamiento de alta precisión a nivel de carril. Como resultado, el 90% de las grúas de muelle se alinean con éxito en el primer intento, mejorando significativamente la eficiencia operativa.

Plataforma de conducción inteligente MDC: El centro de datos móvil (MDC) actualizado de Huawei ofrece una garantía de calidad para el sector de la automoción, incluida la máxima potencia informática y una larga vida útil. También simplifica la operación y el mantenimiento al proporcionar hardware estandarizado.

Integración de sistemas centrales: Además de los sistemas de servicios centrales, como el sistema operativo del terminal (TOS), el Sistema de Transporte Horizontal Inteligente de Huawei puede interconectarse rápidamente con otros sistemas de servicios periféricos. Por ejemplo, el sistema de gestión de carga. Con el algoritmo de despacho de carga inteligente de Huawei, los IGV se cargan en el mejor momento posible, evitando interrupciones en los servicios de la flota. Otro ejemplo es el algoritmo de despacho inteligente de intersecciones, con el que los puertos pueden pre establecer políticas de tráfico en las intersecciones para garantizar el acceso adecuado de los remolques manuales y los camiones autónomos.

Desacoplamiento nube-vehículo:

Huawei desacopla la nube de los vehículos a través de un ecosistema abierto. Como resultado, la solución puede soportar una amplia gama de modelos de vehículos de conducción inteligente. Haciendo más rentable y más fácil de pro mover. En el caso de que se produzca un fallo en el IGV, un operador puede hacerse cargo de las operaciones de forma remota. En el caso de una solución de conducción autónoma normal, la tasa de fallo del servicio es de entre el 5% y el 6%. En el caso de la solución de Huawei, es inferior al 0.1%, lo que garantiza la seguridad de las operaciones.

El Sistema de Transporte Horizontal Inteligente también dispone de mecanismos de seguridad en caso de anomalía, interrupción o emergencia. Huawei realiza una planificación dinámica de rutas cortas para garantizar que las rutas de los IGV nunca se crucen entre sí. De este modo, aunque los IGV se basen en 5G, se evitan las colisiones incluso si la red se desconecta bruscamente.

El Sistema de Transporte Horizontal Inteligente de Huawei cumple todas las condiciones para ser considerado «inteligente». Más de cinco líneas de operación son capaces de funcionar simultáneamente para dar soporte a grandes buques, el sistema es capaz de gestionar flotas a gran escala y soporta el despacho en escenarios portuarios complejos.

La terminal de la sección C en la zona portuaria de Beijiang del puerto de Tianjin es la primera terminal inteligente de este tipo que despliega un Sistema de Transporte Horizontal Inteligente que realiza operaciones normalizadas a gran escala. De cara al futuro, Huawei seguirá trabajando con sus socios para desplegar y replicar esta experiencia en más puertos de todo el mundo, construyendo juntos puertos inteligentes.

Dinaf investiga centros de menores por casos de abuso infantil



La titular de la Dirección Nacional de la Niñez, Adolescencia y Familia (Dinaf), Dulce Villanueva confirmó que se llevan a cabo investigaciones por abusos contra menores en centros de cuidado.

Se trata de dos centros para menores que están siendo señalados por este tipo de delitos, en San Pedro Sula, agregó

"Ahorita en lo que se está investigando en San Pedro Sula son dos centros, pero es el Ministerio Público que lo está investigando y serán ellos que nos dirán el número exacto".

Una situación similar se vivió recientemente en un centro de menores en Tocoa, Colón donde se constató la agresión a 19 niños y niñas.

Muere la décima víctima de explosión en una cohetería



Autoridades hospitalarias confirmaron el sábado (05/11/2022) la muerte de la décima persona tras la explosión de una cohetería en el municipio de San José de Copán.

Se trata de Luis Alonso Villanueva de 53 años de edad, quien habría sobrevivido junto a varias personas al incidente inicial hace más de una semana. Junto a Villanueva, han falle-

cido Mario Alberto Tábora, Jester Bajide, Daniel Hernández, Renán Umana, Mario Rolando Tábora, Orlin Tábora, José Pineda, Jesús Alvarado y Cristian Portillo, en los días siguientes a la exposición.

El incidente tuvo lugar, el pasado 26 de octubre en una vivienda de la zona antes mencionada donde se elaboraban productos a base de pólvora.

Condenan a traficante por posesión de 225 kilos de cocaína

La Fiscalía Especial Contra el Crimen Organizado (FESCO) logró una pena de 11 años tres meses de reclusión y una multa de 225 mil lempiras para Reynaldo Rogelio López Palada, a quien el 14 de febrero de este año se le incautaron 225 kilos de cocaína en Limón, Colón.

El cargamento de drogas era acarreado en un vehículo marca Toyota, modelo Hilux, color blanco, placa HAQ3052, en el que, por medio de una inspección, se descubrió un compartimento falso en un panel tipo carrocería metálica adonde se encontraban los paquetes ocultos.

Dicho automotor fue interceptado a la altura de la comunidad de Francia, jurisdicción del municipio de Limón, en acciones coordinadas con la Dirección Nacional Policial Antidrogas (DNPA) en conjunto con la Dirección de Policía de Fronteras y la Dirección de Fuerzas Especiales de la Policía Nacional.

El vehículo era conducido por Reynaldo Rogelio López Palada, originario y residente en La Ceiba, Atlántida.



Habrá visitas conyugales bajo normas de bioseguridad



El Instituto Nacional Penitenciario (INP) informó que se han reautorizado las visitas conyugales en las cárceles del país. Por medio de un comunicado indicaron que es "man-

tener las medidas de bioseguridad; portar mascarilla de forma permanente, utilizar alcohol en gel, entre otras de conocimiento público para prevenir el contagio del virus".



7 DE NOVIEMBRE | 2022



Rancho Sofía, una joya oculta en Comayagua



El centro turístico Rancho Sofía enfocado en agroturismo o turismo Rural, ubicado en Flores, Comayagua, es una excelente opción para aquellas personas que buscan entretenimiento y relajación.

A poca distancia del aeropuerto Internacional de Palmerola, este bello lugar ofrece múltiples actividades como montar a caballo, practicar deportes y bicicleta. De igual forma cuenta con comida en gran variedad café típico de la región hotelera.

En un futuro, Rancho Sofía se enfilá a convertirse en un «agromol».

Los visitantes pueden participar en el ordeño de vacas, monta de caballos, senderismo, y camping.

También se ofrecen excursiones para familias, amigos, colegios y universidades acompañadas por un guía turístico. Para reservaciones y consultas puedes comunicarte al teléfono 9696-8210, donde gustosamente se te atenderá.





Población de 12 años en delante Recibirán cuarta vacuna anticovid

La Secretaría de Salud informó en las últimas horas que la población de 12 a 39 años de edad, podrá aplicarse la segunda dosis de refuerzo (cuarta vacunas) contra el covid-19.

La aplicación será posible a partir de cuatro meses del haber recibido el primer refuerzo del inocular detalló la entidad por medio de un comunicado.

Asimismo, se hizo un llamado a las personas y

en especial a las mujeres embarazadas que no se han aplicado la vacuna para que acudan a los centros de salud.

Por otra parte, se indicó que los niños de 11 años deben vacunarse contra la vacuna covid-19 pediátrica y antitetánica (Tetano y Difteria) de manera simultánea. El mismo caso aplica a las niñas que además recibirán la vacuna contra el Virus del Papiloma Humano.

LUIS REDONDO

Próspera no tiene ningún tratado que les ampare



No existe en la CSJ una actividad judicial en pro de la instalación de esas áreas, dice Argueta

El presidente de Congreso Nacional sostuvo que la Zonas de Empleo y Desarrollo Económico (ZEDE) Prospera no tiene bases legales en las cuales fundamentar la demanda contra el Estado de Honduras.

No existe ningún tratado internacional que respalde la demanda que dicha entidad busca presentar contra el país en un arbitraje, detalló Redondo.

Por medio de su cuenta de Twitter el diputado dijo que: "Ninguna empresa que haya nacido violentando la Constitución, artículos pétreos, forma de gobierno, territorio y sobre-

rán, va a poder reclamar derechos. Y no existe ningún tratado internacional que les pueda amparar. Por el contrario, están cometiendo delitos imprescriptibles".

Por su parte, el titular de la Corte Suprema de Justicia, Roldano Argueta, indicó que "nunca ejercitamos una actividad judicial en pro de la instalación de esas áreas, entiendo que son tres a nivel nacional".

Mientras que algunos expertos aducen que el gobierno debería evitar una confrontación con la entidad ya que se corre el riesgo de perder el caso y tener



que pagar el monto que exige Prospera o incluso llegar a más.

La ZEDE amenazó desde hace varios días con presentar una demanda por 10,700 millones de dólares contra Honduras por concepto de daños y perjuicios tras la derogación de ley que les permitía operar en el país y la invalidación de una concesión por 50 años.

El tema de estas zonas de desarrollo económico se ha vuelto un debate reciente entre expertos en materia económica y constitucional desde la administración del expresidente, Juan Orlando Hernández.

Sanaa imparte charlas sobre manejo de cuencas

El Servicio Autónomo Nacional de Acueductos y Alcantarillados (SANA), a través del Departamento de Cuencas Hidrográficas, dando cumplimiento al Convenio suscrito con la Alcaldía municipal de San Buenaventura y la Departamental de Educación de Francisco Morazán.

En esos lugares se están im-

partieron charlas y capacitaciones sobre los temas de Manejo de Cuencas Hidrográficas y Viveros a varios grupos de estudiantes del Instituto San Buenaventura con el objetivo que los jóvenes tomen conciencia en temas ambientales para beneficio de sus comunidades.



Magnate Richard Branson visitó Roatán en crucero Valiant Lady



El multimillonario estadounidense, Richard Branson, llegó la semana anterior a Roatán Islas de la Bahía a bordo del crucero Valiant Lady.

La ministra de Turismo, Yadira Gómez, posteó en su cuenta de Twitter: "Esta mañana llegó a Roatán el crucero "Valiant Lady" con casi 3 mil turistas, que se espera se traduzca en una im-

portante inyección económica para la isla".

La embarcación que cuenta con capacidad para más de tres mil personas, visitó además de Honduras, San Juan en Puerto Rico, Islas Vírgenes y The Beach Club At Bimini en Bahamas como parte de su itinerario de siete días y seis noches de viaje.

BARQUERO A PRÓSPERA:

«Es lamentable que un pequeño grupo quiera aprovecharse de un país pobre»

El ministro de Desarrollo Económico, Pedro Barquero, dijo en relación a la Zede Próspera que es lamentable que un pequeño grupo de personas quieran aprovecharse de un país pobre que está luchando para poder sacar adelante la economía y los niveles de pobreza.

“Es lamentable que un pequeño grupo de personas quieran aprovecharse de esa manera de un país pobre que está luchando para poder sacar adelante la economía y los niveles de pobreza para que los hondureños puedan tener más oportunidades”, dijo Barquero en una reciente participación

en el programa Frente a Frente. En su intervención, expuso que la voluntad del gobierno ha estado implícita en reunirse y buscar una solución al conflicto con esa Zede, “siempre en el respeto a la constitución y la soberanía”.

Como ejemplo recordó que la Próspera envió una empresa intermediaria y el gobierno la recibió.

También dijo que están listo para reunirse para cuando gusten, pero que no firmaron un acuerdo previo que les presentó Próspera como condición porque los abogados les recomendaron que no era correcto firmarlo porque lesaría oca-



sionar obstáculos al llegar a un posible arbitraje o demanda.

En relación a la millonaria con que Próspera amenaza de unos 10,000 millones de dólares, dijo que eso representaba casi la mitad del PIB de Hon-

duras.

Por otro lado, el presidente de la Corte Suprema de Justicia, dijo en la reciente semana que el Poder judicial no avaló la creación de las Zedes.

«Nosotros solo formaliza-

mos, nunca ejercitamos una actividad judicial en pro de la instalación de esas áreas, entiendo que son tres a nivel nacional», apuntó. Argueta recordó que el pleno de magistrados de la CSJ no estaba de acuerdo en violentar la soberanía y la independencia del Estado con la instalación de las Zedes que recientemente fueron como inconstitucionales.

«Lo dejamos plasmado y hay constancia de ello, pero lo realmente importante es que, es un incentivo a la inversión y seguridad jurídica, para propiciar fuentes de trabajo, es lamentable que no se genere empleo en el país».

MEL ZELAYA

Hondureños cargarán deuda por 10 generaciones

El presidente de la Asociación para la Defensa de la Canasta Básica de Honduras (Adecabah), adalid Irías, informó que la medida (cinco libras) de frijol aún mantiene un valor de 100 lempiras en los mercados capitalinos.

En el mercado el Mercado Zonal Belén de Comayagua, la medida tiene un precio de 100 lempiras. Mientras que en otros lugares se cotiza incluso a 120 lempiras, agregó.

A criterio de Irías, esto se debe a que existen grupos de aca-

paradores del grano, que están especulando con los precios.

Para concluir, lamentó que

una carga de frijoles llegue a

costar 4,000 lempiras actual-

mente.

En días anteriores las autorida-

dades aseguraron que existían

suficientes reservas del grano

para abastecer los mercados,

por lo que los precios no serían

tan altos.

Precio del frijol no Baja de 100 lempiras

El presidente de la Asociación para la Defensa de la Canasta Básica de Honduras (Adecabah), adalid Irías, informó que la medida (cinco libras) de frijol aún mantiene un valor de 100 lempiras en los mercados capitalinos.

En el mercado el Mercado Zonal Belén de Comayagua, la medida tiene un precio de 100 lempiras. Mientras que en otros lugares se cotiza incluso a 120 lempiras, agregó.

A criterio de Irías, esto se debe a que existen grupos de aca-

paradores del grano, que están

especulando con los precios.



Para concluir, lamentó que una carga de frijoles llegue a costar 4,000 lempiras actualmente.

En días anteriores las autori-

dades aseguraron que existían suficientes reservas del grano para abastecer los mercados, por lo que los precios no serían tan altos.

Obreros se reunirán con gobierno para hablar del salario mínimo

El presidente de la Asociación Nacional de Enfermeros y Enfermeras Auxiliares de Honduras (ANEEAH), Josué Orellana, informó en las últimas horas que los obreros se reunirán con el gobierno el próximo 15 de noviembre para discutir el tema del reajuste salarial.

Al mismo tiempo, sostuvo que continuarán con la iniciativa de un aumento digno en el salario de la clase trabajadora del país. Esto en relación a la solicitud de 4,000 lempiras de reajuste. Por otra parte, uno de los dirigentes obremos manifestó que “se



nos ha informado que la reunión programada para el lunes 14 de noviembre se reprograma para el día martes 15 de noviembre a las 3:00 de la tarde en Casa Presidencial”.

Cabe destacar, que esta sería la primera reunión entre los obreros y el actual gobierno para tratar el tema.





Mauricio Dubón hace historia al ganar la Serie Mundial 2022

El hondureño Mauricio Dubón, hizo historia al coronarse el sábado anterior campeón de la Serie Mundial de Baseball con su equipo Los Astros de Houston, donde llegó transferido desde el equipo Los Gigantes de San Francisco.

Es un tremendo logro para el catracho ya que es la primera vez que un hondureño logra esa hazaña, solo conquistada por un nicaraguense y un panameño.

Durante el juego, el dominicano Framber Valdez logró una nueva salida de calidad y el cubano Yordan Álvarez conectó un cuadrangular de tres carreras para que los Astros de Houston vencieran este sábado 4-1 a los Phillies de Philadelphia y se coronaran campeones de la Serie Mundial 2022. Con este triunfo los Astros sumaron el segundo título de campeones de su historia, junto al que conquistaron en la temporada de 2017, cuando vencieron a los Dodgers de Los Ángeles en el Clásico de Otoño.

Esta histórica victoria le otorga al veterano dirigente Dusty Baker su primer título de campeón de la Serie Mundial, en su tercer viaje a esta instancia (perdió con los Gigantes de San Francisco en 2002 y el año pasado con los Astros).

Valdez (3-0) se mantuvo en el montículo por seis episodios, de dos hits, una carrera y ponchó a nueve bateadores para dominar nuevamente la poderosa alineación de los Phillies, para conquis-



tar su segunda victoria en la Serie Mundial.

En total, Framber lanzó 12.1 entradas de dos carreras y ponchó a 18 bateadores en la Serie Mundial ante los Phillies. Con su tercer jonrón para darle ventaja a su equipo en esta posttemporada, Álvarez encabezó un ataque de cuatro carreras en la sexta entrada para que los de Houston definieran su victoria. Zack Wheeler (1-3) mantuvo a su equipo a flote en las primeras cinco entradas del partido, pero sacó solo un out en el sexto episodio, en el cual los Astros anotaron cuatro veces, tres de ellas cargadas a su cuenta, para ser cargar con la derrota.

Anotaciones hasta la parte alta de la sexta entrada, cuando Kyle Schwarber detonó su bate ante una recta de Valdez, enviando la pelota por encima de la pared del jardín derecho para colocar delante (0-1) a los Phillies. Con el marcador adverso, el puertorriqueño Martín Maldonado inició la parte baja del sexto episodio logrando un cuestionado pelotazo, en el que se acercó más de lo acostumbrado al plato, siendo alcanzado por un lanzamiento de Wheeler.

DOMINAN AL JONRONERO JOSÉ ALTUVE

Tras el pelotazo a Maldonado, Wheeler dominó al venezolano José Altuve con rodado a la antesala, retirando a Maldonado por out forzado en la segunda alomadilla, en un intento de completar una doble eliminación, que Altuve logró romper al superar el disparo de Jean Segura a la primera base. El dominicano Jeremy Peña pegó imparable que se fue al jardín central, que llevó a Altuve a la antesala, significando la carrera del empate, lo que provocó que Wheeler saliera del par-

Los Astros de Houston se impusieron cuatro partidos a tres contra los Filis de Filadelfia.

tido, siendo relevado por el zurdo venezolano José Alvarado, quien tenía la encomienda de evitar un batazo de Álvarez. Por su parte Álvarez llegó al plato y fletó su primer cuadrangular en esta Serie Mundial, al depositar la pelota en las graderías del jardín central del Minute Maid Park de Houston, para llevar las tres carreras (3-1) al marcador para los Astros.

La cuarta vuelta de los Astros llegó por imparable del puertorriqueño Christian Vázquez. Luego de Valdez, subieron al montículo los dominicanos Héctor Neris y Bryan Abreu, quienes lanzaron una entrada sin carreras cada uno, para dar paso al cerrador Ryan Pressly (6), quien permitió un indiscutible antes de retirar a Nick Castellanos para el último out de la Serie Mundial.

Por los Phillies, Álvarez permitió dos carreras en un tercio de entrada y el dominicano Seranthony Domínguez lanzó un tercio sin anotaciones,

Por los Astros, Álvarez bateó un jonrón en cuatro turnos, anotó una vuelta y produjo tres, Altuve se fue con un indiscutible y una anotada en cuatro veces al bate, Peña pegó dos hits y anotó una en cuatro oportunidades con el madero y Vázquez terminó con un imparable y una empujada en tres turnos al bate. Por los Phillies, el dominicano Jean Segura se fue de 3-0 y el panameño Edmundo Sosa de 2-0 (milenio)